



INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PANEL VIRTUAL

DESTACAN AVANCES EN MATERIA DE PARIDAD Y CONTRA LA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

Se llevó a cabo el panel virtual "Análisis de la reforma política electoral en Querétaro. Paridad y violencia política contra las mujeres en razón de género", convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEO), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la 59 Legislatura del Estado, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales Electorales, A.C (AMCEE). Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEO, dijo que el panel contribuye a generar conciencia sobre la urgencia de erradicar la violencia política de género y construir, desde los distintos ámbitos de competencia, mejores condiciones que garanticen el pleno ejercicio de los derechos políticos de las mujeres en Querétaro. Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del Instituto y moderadora del panel, señaló la relevancia de difundir los cambios legislativos recientes, a fin de fortalecer el ejercicio de los derechos político-electorales de la ciudadanía, sobre todo de las mujeres. Gabriela Del Valle Pérez, Magistrada de la Sala Regional Guadalajara del TEPIF, indicó que la armonización legislativa, dar a conocer a las mujeres sus derechos y cómo defenderlos, capacitar a quienes tienen que defenderlas, hacer más con los mismos recursos y el cambio cultural son algunos de los retos en la materia; además, invitó a las autoridades electorales a trabajar en coordinación con otras instituciones para erradicar el flagelo de la violencia contra las mujeres. Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos del Congreso del Estado, dijo que Querétaro fue la primera entidad en armonizar su legislación en esta materia; detalló que la reforma local incorpora el principio de la no violencia, seis escenarios de violencia política en razón de género, medidas cautelares, derechos de las víctimas, reparación integral, entre otros conceptos. Roselvy del Carmen Domínguez Arévalo, Presidenta de AMCCE, destacó la armonización legislativa realizada en el estado de Querétaro, que contempla sanciones que van desde la indemnización de la víctima, la restitución inmediata en el cargo, la disculpa pública, las medidas de reparación, entre otras; además, consideró necesario construir mecanismos de trabajo conjunto entre los organismos públicos locales electorales y los tribunales electorales estatales para atender este tipo de casos. Gabriela Nieto Castillo, Magistrada del TEEQ, afirmó que Querétaro es una entidad vanguardista y comprometida en el trabajo legislativo e institucional, con relación a la paridad y el combate a la violencia política contra las mujeres, donde la ciudadanía ha jugado un rol preponderante. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, Rectora de la UAO, resaltó los avances de la perspectiva de género en el ámbito electoral; sin embargo, dijo que es importante revertir la desventaja cultural que permanece en contra de las mujeres. Carlos de los Cobos Sepúlveda, Secretario de Capacitación del Instituto de la Judicatura Federal, se refirió a la violencia política en razón de género en el arte, la perspectiva internacional, la conceptualización jurisprudencial y la reforma política en Querétaro; asimismo, comentó la necesidad de traducir las normas y difundirlas a la ciudadanía para su conocimiento. Josefina Meza Espinosa, Fundadora en Querétaro de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo, reconoció la lucha de las mujeres en todos los ámbitos y recordó que hay mucho por hacer al interior de los partidos políticos y en la sociedad en su conjunto, para garantizar el ejercicio libre de violencia de los derechos de las mujeres. El panel completo puede reproducirse en: https://www.voutube.com/watch?v=i kgKia3MY4

https://informativodequeretaro.com/destacan-avances-en-materia-de-paridad-y-contra-la-violencia-politica-degenero/





https://inqro.com.mx/index.php/2020/07/10/destacan-avances-en-materia-de-paridad-y-contra-la-violencia-politica-de-genero/

QUERÉTARO, PIONERO EN PARIDAD DE GÉNERO: IEEQ

Por Daniela Montes de Oca

El IEEQ llevó a cabo un análisis de la reforma pública electoral en Querétaro. Paridad y violencia política contra las mujeres en razón de género, el cual tuvo como invitadas a la rectora de la UAQ, Teresa García y a la diputada Beatriz Marmolejo entre otras: dentro del debate se conversó acerca de que el estado es el pionero en estas reformas y que la política ha cambiado a favor de las mujeres en los últimos años, asimismo se vio la necesidad de extender lo aprendido a la sociedad queretana. (N 6)

EXIGE MORENA NO MÁS BLOQUEOS POR PARTE DEL IEEQ EN TEMAS DE PARIDAD DE GÉNERO

Por Vicente Pérez Peñaflor

Durante la conferencia virtual "Análisis de la reforma política electoral en Querétaro. Paridad y violencia política contra las mujeres en razón de género", la representante ante el IEEQ por Morena, Rocío Rojas Rodríguez, cuestionó en redes sociales la actitud de dicho instituto con el partido, ya que los bloquea y los excluye en los temas. Señaló que cuando la invitaron a la conferencia, inmediatamente se comunicó al IEEQ, como organizador del evento, para cuestionar el por qué no se incluyó a Morena, como segunda fuerza política, en tan importante discusión como es la paridad y violencia de género, Dijo Rocío Rojas que no hubo respuesta institucional a tal cuestionamiento. En el evento que se llevó a cabo el jueves 9 de julio, la representante de Morena y otras activistas, cuestionaron el haber excluido a las mujeres del partido, siendo que "hay una secretaria de Mujeres en el partido, hay regidoras, tres diputadas locales y una diputada federal, que pudieron haber participado, pero quieren un foro a modo". Puntualizó que no se cuestionó a ninguno de los panelistas, sino el extrañamiento proviene de la exclusión de la segunda fuerza política, cuando si incluyeron a una diputada del PAN y una representante del PRI. Por último, comentó Rojas Rodríguez que la respuesta en el evento en vivo sobre la exclusión a Morena, fue hueca y sólo eludiendo la responsabilidad democrática del IEEQ.

http://www.sinpermisogro.mx/?p=6635

PULSO - POR MORENA, SANTIAGO NIETO Y MAURICIO RUIZ, ADELANTAN

Por Andrés González

Una nueva presencia ayer aquí del sanjuanense Dr. Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, volvió a encender la alerta política del partido en el Poder local. Vino a dictar a su tierra, San Juan del Río, la conferencia –pretexto – titulada "Lo que debemos saber acerca de corrupción y lavado de dinero" con un salón llenó hasta las banderillas y con todo y conferencia de prensa al canto. Y es que con el año, en enero de este 2020, empezó a manifestarse – presencial primero, virtual después cuando la pandemia apretó – caminando siempre sobre piedras calientes, cuando retomó en la UIF el quemante caso de Odebrecht, con todo y la vinculación de Lozoya – que por la extradición que se avizora, recobra actualidad y que también abordó en su conferencia de ayer -; por lo de César Duarte Jáquez, que también se reactualiza; entre otros muchos que tiene de encargo. Así, el piso sobre el que en los últimos meses camina Santiago Nieto ha sido no solo de piedras calientes – y le gusta descalzarse – sino de brazas vivas, ardientes, porque están en juego no solo el renombre y prestigio de los presuntos involucrados, sino la danza que esto provoca y que son de millones...de dólares. Considerado como uno de los personajes más cercanos a AMLO, es también que se le comienza a mencionar cuando aquí, en la Central Eléctrica de Ciclo Combinado de El Sauz, acompaña al presidente, con todo y la presencia del gobernador Pancho





Domínguez Servién, sin que esta Central, ampliación o mejora, fuera su área. Y comenzó el placeo. Lo demás y durante todos los meses de este año, ya corrió por su cuenta, de tal manera que desde este enero, no pasa un solo mes en el que deje de estar en Ouerétaro para dictar conferencias, para ofrecer pláticas, para estrechar lazos de cercanía con los actores de MORENA en la entidad. Y comienza a aparecer como puntero y por este partido, en la generalidad de las encuestas, justamente para la gubernatura del estado. Pero la decisión principal para que esto se defina - y el Dr. Santiago lo ha dicho, también ayer lo repitió - es que "yo estaré donde el presidente Andrés Manuel nos lo indique", sin descuidar – y eso se ve a leguas – la presencia política, continua, en este estado. Y para todas estas conferencias, pláticas y demás, cuenta aquí con dos grupos de operadores políticos, que le arman estos encuentros, que le mueven a los invitados - aver llenó el salón con industriales y empresarios sanjuanenses - o bien y si son virtuales, son sus presentadores o mueven el evento en las redes. Y todo esto no es producto de la casualidad. Hay personas activistas de MORENA, políticos empoderados en diferentes cargos, que los mueven. Pero ¿Quiénes son sus promotores? Uno de estos promotores y de los más cercanos al Dr. Santiago, es el Lic. Juan Carlos Espinosa Larracoechea y quién conoce aquí a la generalidad de la clase política, sean del PRI o sean ahora de MORENA. El diputado Mauricio Ruiz Oláes, que le ha coordinado y presentado aquí un par de eventos, pero también una larga lista de activistas de ese partido, entre los que figuran el Lic. Luis Alberto Reyes - que del jurídico de la Lotería Nacional se regresa aquí con este propósito -; el Lic. Luis Bárcenas Vázquez, queretano, subdirector jurídico de la Lotería Nacional y el propio director general de esta, el guanajuatense Ernesto Prieto. Agregue usted al Dr. Jaime Cárdenas Gracia, ligado mucho a este estado y con quién ligó buena amistad cuando este fuera diputado federal. Cárdenas Gracia es ahora el nuevo titular del INDEP, "Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado" y su esposa es la Lic. María de la Luz Mijangos Borja, quién dirige la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción. En este grupo de cercanos se cuenta a la activista y consejera estatal de MORENA. Carmen Gómez Ortega, formada en la va pequeña lista de quiénes aspiran a dirigir este partido en Ouerétaro; a su paisano el diputado Néstor Gabriel Domínguez Luna, también de MORENA y al Ing. Jorge Lomelí, ubicado en los terrenos políticos del municipio de El Marqués. Pero está otro grupo muy importante, combativo y por demás cercano al Dr. Santiago Nieto Castillo. Se trata del grupo de ex compañeros de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro. Muchos de ellos son activistas de MORENA...otros son abogados respetables que cumplen con alguna importante responsabilidad pero que guardan la cercanía con el compañero de pupitre. Joaquín de la Lama, actual delegado de la Secretaria de Gobernación en el estado; Ricardo Gutiérrez Rodríguez, magistrado en el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro; Demetrio Juaristi Mendoza, ex consejero electoral en el IEEO: Benjamín Castro Olvera, activista político: Luis Gabriel Osejo, regidor independiente en funciones en el gobierno municipal de Querétaro; Jorge Serrano Ceballos, muy cercano a los Granados en el gobierno estatal; Oscar García González, contralor municipal en el municipio de Corregidora; Luis Octavio Vado Grajales, consejero electoral y aspirante a la consejería en el INE, ubicado entre los semifinalistas al cargo; Jorge Morales Chávez, quien fungió como director de ingresos en el gobierno del Lic. Mariano Palacios. A este grupo también se le conoció por algún tiempo como la "generación trágica", porque lamentablemente el día de su graduación perdieron la vida los jóvenes Héctor Otero Urquiza y Gustavo Herrera, resultando gravemente lesionado el joven Antonio Rojas. Pero además y por lo "grillo" que salieron todos ellos, dicen que de este grupo, algún día y tal vez pronto, salga un gobernador de Querétaro. Por lo pronto, se perfilan en esa intención, el Dr. Santiago Nieto Castillo - que ciertamente, todavía no lo acepta, pero tampoco lo niega - y el Lic. Luis Gabriel Osejo, este como candidato independiente a gobernador y quién ya ha manifestado esa intención para esta elección del 2020, 2021. Osejo ya aparece en algunas encuestas y el Dr. Santiago casi en todas. Pero de MORENA - y a menos de un año de las elecciones – aparecen otros tres nombres y la mancuerna con quién podría ir como candidato a la presidencia municipal de Querétaro.





https://codiceinformativo.com/columna/por-morena-santiago-nieto-y-mauricio-ruiz-adelantan/

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

TABLERO

Por Sergio A. Venegas Alarcón

-BLANCAS Y NEGRAS- **Candidata**. Ana Lilia Pérez, vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral es una de las 30 mujeres finalistas para ser consejera de acuerdo con el listado oficial, por cierto con una muy buena calificación, aunque cabe decir serán criterios políticos y otras valoraciones y negociaciones las que determinarán la decisión final. Enhorabuena, licenciada. (PA 2)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

SECRETARIO GENERAL DEL PAN LAMENTA PUGNAS EN EL INTERIOR DEL PRI QUERÉTARO

Es lamentable que el PRI se encuentre tan debilitado, ya que hoy México necesita de todos los partidos de oposición, enfatizó Martín Arango, secretario general del PAN, ante la pugna en el tricolor con la dirigencia. El panista aconsejó a los priistas a resolver sus problemas y que "se sienten a platicar", debido a que, el país necesita de todos los partidos de oposición, con un partido político en el poder que atenta contra las instituciones. (CI, RQ)

LLAMA MARTÍN ARANGO AL PRI A RESOLVER CONFLICTOS INTERNOS PARA QUE PUEDA SER UNA OPOSICIÓN FORTALECIDA

Tras los señalamientos de intromisión de actores políticos panistas en la vida interna del PRI que realizó el delegado del CEN del PRI en Querétaro, Jorge Meade Ocaranza, lo único que puedo decir es pobre PRI, refirió Martín Arango, secretario del Comité Directivo Estatal del PAN, ante los conflictos internos en el tricolor. (N 5, ADN)

PRI

ACUSA JUAN JOSÉ RUIZ A JORGE MEADE DE VIOLENTAR LA LEY

Juan José Ruiz, aseguró que Jorge Meade es quien le ha impedido tomar posesión en su cargo de presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. Cabe recordar que el pasado miércoles acudió a las instalaciones del tricolor, pero le fue impedido el paso; esto derivado de que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro ordenará su restitución en la presidencia. (ADN)

REITERA RUIZ HAY DESACATO POR NO DEJARLO ENTRAR

Con el pretexto de que hay una imposibilidad en mi persona para ejercer cargos de dirigencia no me permitieron la entrada a las oficinas del Comité Directivo Estatal del PRI para tomar posesión de la oficina -que por sentencia del TEEQ- me corresponde, expresó Juan José Ruiz. (DQ 8)

RENUEVAN COMITÉS MUNICIPALES DEL PRI EN TEQUISQUIAPAN Y LANDA DE MATAMOROS

Al continuar ejecutando los acuerdos emitidos por el CEN del PRI, con respecto a los procesos de renovación de los órganos de dirección, hoy el presidente del priismo queretano, Paul Ospital, tomó protesta a los nuevos dirigentes





de los Comités de Tequisquiapan y Landa de Matamoros. Durante la toma de protesta, agradeció el compromiso de los nuevos dirigentes municipales, a quienes les reconoció su militancia de probada trayectoria y su ímpetu de triunfo, la cual demostrarán al sumarse a la maquinaria para el 2021. (AQ, Q, LDH)

NOTAS PRINCIPALES

DO: NO PROCEDEN OBRAS EN ZONA DE INUNDACIÓN

El nivel del agua baja en los fraccionamientos Viñedos y Sonterra, tras la torrencial lluvia del martes, sólo para dejar al descubierto un problema legal que se repite en toda la zona metropolitana y que impide a las autoridades intervenir con obras públicas en beneficio de los damnificados. (DQ principal)

N: VIGILAN BUSES

Se han aplicado 221 infracciones por incumplimiento de las medidas preventivas sanitarias en el transporte público. Informó el IQT, tras intensificar los operativos donde fueron levantadas 173 infracciones al transporte colectivo urbano y suburbano, y 48 más para los servicios de taxi. (N principal)

AM: CRISIS AGRÍCOLA PEGARÁ A ECONOMÍA FAMILIAR

Un problema paralelo a la COVID-19 se avecina tanto en Querétaro como en México y es el encarecimiento de los alimentos. (AM principal)

PA: EN VILO, VENTA DEL QUERÉTARO

En el mando de su 70 aniversario, un escándalo ronda a club Querétaro; fuente cercana al Instituto deportivo comentaron a PLAZA DE ARMAS que el socio principal, Emilio Escalante, decidió entrarle a la compra porque le aseguraron que Gallos cambiaría de nombre a Atlante y que al no ser así, esta persona decidió retirarse del negocio. (PA principal)

EUQ: SÓLO 7.8 % DE MUERTOS POR COVID ESTABA ASEGURADO

Sólo 7.8 % de los familiares de las personas muertas por Covid-19 en el estado de Querétaro recibieron una indemnización al contar con un seguro de vida, informó la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) (EUQ principal)

CQRO: FALLECEN EN LA ENTIDAD 14 DE CADA 100 PACIENTES POR COVID-19

La tasa de letalidad por Covid-19 en el estado de Querétaro es de 14 por ciento, es decir, por cada 100 personas contagiadas con el virus SARS-CoV-2, 14 han fallecido, informó la directora de Servicios de Salud de la entidad, Martina Pérez, quien detalló que, hasta este miércoles, se registraron 357 defunciones en territorio estatal. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

SEÑALA DIPUTADO DE MORENA QUE USEBEQ HA RECHAZADO PENSIONAR A TRABAJADORES

El diputado Néstor Domínguez de la fracción parlamentaria de Morena, ingresó en la LIX Legislatura un exhorto dirigido a Enrique de Echávarri, USEBEQ y al Director de Recursos Humanos de la USEBEQ, Francisco Javier Peña, a fin de que en el ámbito de sus competencias se asegure el respeto, promoción y garantice el derecho a la jubilación, pensión por vejez o muerte a que tienen derecho los trabajadores de dicha dependencia, además de dar





seguimiento a las jubilaciones, pensión por vejez o muerte que tenga pendientes en la dependencia a su cargo y que deje a la legislatura, en su momento, deliberar si tienen o no derecho a este beneficio. (N 4, CQRO 10, AQ, ADN, RQ)

PIDEN TRANSPARENTAR CASOS DE COVID-19 AL INTERIOR DEL CONGRESO LOCAL

Por Katia Lemus

Los legisladores Abigail Arredondo y Néstor Domínguez, del PRI y de Morena, respectivamente, pidieron que se transparente la información sobre los posibles casos de Covid-19 al interior del recinto legislativo. Arredondo Ramos exhortó a la presidenta de la Mesa Directiva, Concepción Herrera, y al presidente de la JUCOPO, Miguel Ángel Torres, a aclarar la información que circula de manera extraoficial sobre el contagio de esta enfermedad de dos trabajadores del área de mantenimiento. (CORO 1 y 3)

SISTEMA DE JUSTICIA PENAL, UN REFERENTE MUNDIAL: CONNIE HERRERA

"Querétaro se ha destacado a nivel nacional por la implementación de políticas públicas y sociales que permitan garantizar los derechos de las y los ciudadanos y la consolidación del modelo de Justicia Penal en la entidad", aseguró la presidenta de la LIX Legislatura del estado, Connie Herrera. (N 5)

PODER EJECUTIVO

INTENSIFICAN OPERATIVOS SANITARIOS EN TRANSPORTE PÚBLICO DE QUERÉTARO

El IQT dio a conocer que se han aplicado 221 infracciones por incumplimiento de las medidas preventivas sanitarias en el transporte público (...) Asimismo, como una acción para generar conciencia entre la población, y atendiendo a las instrucciones del gobernador Francisco Domínguez Servién, a través de los Vigilantes Ciudadanos han sido entregados cubrebocas en paradas y estaciones del transporte público a usuarios que olviden llevarlo consigo. (RQ)

ALTA SANITARIA A 30 PACIENTES, FALLECIERON OTRAS 14 PERSONAS

Con el registro de mil 803 altas y un concentrado de dos mil 555 casos de Covid-19; 63 pacientes graves de 1502 hospitalizados y 14 fallecimientos para un total de 371 defunciones, concluyó la jornada de ayer. (N 1 y 3, AQ, CI, Q)

SE RECUPERAN 71% DE PACIENTES DE COVID-19

Por Cecilia Conde

El 71% de los pacientes que se han contagiado de Covid-19 se han recuperado en la entidad, y hasta el corte del miércoles había 277 casos activos, señaló la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (...) Mientras que a nivel nacional la cifra de recuperación es del 61.02% con las cifras publicadas en el portal del gobierno federal. (DQ 1 y 3)

RECUPERADOS DE COVID-19 SE PRESENTAN PARA DONAR PLASMA EN QUERÉTARO

Por Silvia Chávez

La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud, Martina Pérez, confirmó que ya hay voluntarios que se han acercado al Centro Estatal de Transfusión Sanguínea para donar plasma, que se puede utilizar como tratamiento para atender a pacientes graves por Covid-19. (RQ)





APOYA EL GOBIERNO ESTATAL CON GASTOS FUNERARIOS A 166 FAMILIAS

Por Diego Rivera

La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, informó que hasta la fecha han apoyado a 166 familias con el pago de los servicios funerarios de personas fallecidas por Covid- 19 y que el personal de Trabajo Social orienta al familiar para el trámite administrativo y mediante el contrato con las funerarias, estas hacen el trámite ante el Registro Civil. (N 1 y 3)

SÍ HAY CASOS SOSPECHOSOS Y HASTA CONFIRMADOS DE COVID 19 EN STSPE

El presidente del Comité de Vigilancia del STSPE, Alejandro Medina, confirmó que hay desde casos sospechosos hasta confirmados de Covid-19 en agremiados que laboran en diferentes áreas de los tres poderes de la entidad. Rechazó dar a conocer si son en el Congreso, o en alguna dirección o secretaría en específico, toda vez que es información que por el momento se reservará, pero garantizó que se han tomado todas las medidas necesarias para proteger a los trabajadores. (DQ 3, CQRO 3, Q, CI)

EL 13 DE JULIO PUBLICARÁN RESULTADOS DE ASIGNACIÓN DE LUGARES EN EDUCACIÓN BÁSICA

La USEBEQ, recuerda que el lunes 13 de julio, los padres de familia podrán consultar la lista de resultados de preinscripciones para el ciclo 2020-2021 que se publicarán en la página http://www.usebeq.edu.mx/said. (N 4, PA 3, RQNX)

MAESTROS BUSCAN DOBLE JUBILACIÓN

Por Diego Rivera

Quien determina las pensiones es la Legislatura, no la USEBEQ, aclaró el coordinador general de la dependencia estatal, Enrique de Echávarri, quien precisó que están analizando las peticiones de maestros que buscan doble jubilación. (N 4)

DOTAN INFRAESTRUCTURA A MÁS DE 439 ESCUELAS EN QUERÉTARO

"La Escuela es Nuestra" es el programa que el Gobierno de México está implementando con el propósito de mejorar las condiciones educativas de nivel básico en las que se forman las niñas y niños que habitan en comunidades de alta y muy alta marginación. En Querétaro, la Federación está interviniendo 349 planteles educativos, beneficiando a más de 12 mil 500 estudiantes. El Delegado Estatal de Programas para el Desarrollo, Dr. **Gilberto Herrera**, está visitando nuevamente las escuelas que forman parte del programa. (Q)

CASO DUARTE MUESTRA COMBATE A CORRUPCIÓN

Como un acontecimiento importante para el combate a la corrupción en el país, calificó el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, la detención del ex gobernador de Chihuahua, César Horacio Duarte, quien enfrenta 16 órdenes de aprehensión. (DQ 6)

CASO DE CÉSAR DUARTE ES UN LOGRO ANTE LA IMPUNIDAD: DIPUTADA ROBLES

La detención del exgobernador de Chihuahua, César Duarte, aunque ha sido interpretado como un regalo por la visita del presidente AMLO, representa un gran logro para el país, enfatizó la diputada federal de Morena por Querétaro, Beatriz Robles, quien señaló se espera un proceso limpio, transparente y contundente. (ADN)





DEBILITAR ESTRUCTURAS FINANCIERAS PARA COMBATIR CRIMEN ORGANIZADO: SANTIAGO NIETO

Por Carla Cecilia Anaya López

La Asociación Civil, "Juntos por San Juan del Río", presidida por Ricardo Badillo González, organizó un evento encabezado por **Santiago Nieto Castillo**, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda. (RQ)

SON 7 CUENTAS CONGELADAS POR LA UIF

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, **Santiago Nieto**, dio a conocer que en el estado de Querétaro se congelaron siete cuentas ligadas presuntamente al cártel Jalisco nueva Generación, como parte de distintos procesos de investigación que se llevan a cabo a nivel nacional para combatir la corrupción. (DQ 6, ESSJR 6)

SANTIAGO NIETO DICTA CONFERENCIA ANTICORRUPCIÓN EN SAN JUAN DEL RÍO

En un bunker se convirtió este jueves conocido hotel y restaurante, ubicado en el corazón de la ciudad, tanto al exterior e interior se observaba la presencia de elementos de la Guardia Nacional y de la SEDENA, debido a la presencia ahí del Zar Anticorrupción, del Presidente Andrés Manuel López Obrador; el sanjuanense Santiago Nieto Castillo. (RQ)

CONFIRMA A EQ EL ZAR ANTICORRUPCIÓN EL QUERETANO SANTIAGO NIETO QUE FUE AMENAZADO DE MUERTE POR EL CJNG

Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, también conocido como el zar anticorrupción, confirmó a Expreso Querétaro, que se descubrió que hubo amenazas en contra de su persona, por parte del Cártel Jalisco Nueva Generación (CING). (EO)

REITERA NIETO QUE SÍ OPERAN CÁRTELES AQUÍ

El titular de la UIF en el país, Santiago Nieto Castillo, ofreció una ponencia en San Juan del Río donde dio a conocer los resultados de evaluación nacional de riesgo en cuanto al lavado de dinero. Ante profesionistas, empresarios y sociedad organizada, Nieto Castillo además de hablar del lavado de dinero, compartió temas sobre el combate del financiamiento al terrorismo. El titular de la UIF reiteró que en Querétaro existe la presencia de delincuencia organizada, particularmente de los cárteles de Santa Rosa de Lima y del Jalisco Nueva Generación. Ofreciendo además un análisis de la forma operacional de los grupos delincuenciales sobre trasiego de drogas o productos de dudosa procedencia. (PA 1 y 3)

MUNICIPIOS

ENTREGA MUNICIPIO DE QUERÉTARO DOCUMENTOS DE IDENTIDAD A 40 PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y Presidenta del Patronato del DIF Municipal, Arahí Domínguez, entregó documentos de identidad a 40 personas que integran la primera generación del Centro de Servicios para Personas en Situación de Calle ubicado en el parque de los Alcanfores, y que de manera simbólica concluyeron una primera etapa de atención en su estabilidad emocional frente a la pandemia por el COVID-19. (DQ 1 y 2, N 1 y 2, AM 10, CQRO 1 y 4, EQNO, AQ, Q)





DESTINARÁN APOYO ECONÓMICO A COLONIAS AFECTADAS POR PRECIPITACIONES

Por Esmeralda Trueba

Pese a que los fraccionamientos afectados por las lluvias del pasado martes no han sido entregados al municipio de Querétaro, se destinará una bolsa económica para apoyarlos por los daños sufridos, ya sea en infraestructura o enseres domésticos que hayan perdido a causa de alguna inundación al interior de sus hogares, informó el secretario de Desarrollo Humano y Social de la demarcación, Arturo Torres. (CQRO 6)

ACOSADORES SEXUALES EN CENTRO CÍVICO

Un nuevo caso de acoso sexual se ha documentado en el área de limpia de la Secretaría de Servicios públicos municipales de Querétaro por parte de Mauricio Calvo García jefe del departamento. (EQ)

AYUNTAMIENTO DE CORREGIDORA APRUEBA 10 MDP MÁS, PARA ATENDER SITUACIONES POR PANDEMIA

En sesión ordinaria de cabildo del Municipio de Corregidora, se aprobó el acuerdo por el cual se autoriza la transferencia de recursos del Fondo de Prevención de Desastres Naturales al Fondo de Contingencias, ambos del Municipio de Corregidora; para que de los recursos por más de 13 mdp que a la fecha se encuentran disponibles dentro del Fondo de Prevención de Desastres Naturales, sean transferidos al Fondo de Contingencias del Municipio, la cantidad de 10 mdp, con la finalidad de enfrentar distintas situaciones que se presenten en torno a la pandemia y evitar poner en riesgo las finanzas del Municipio. (AQ)

RETOMAN SESIONES PRESENCIALES EN CABILDO DE CORREGIDORA

En sesión ordinaria de cabildo del Municipio de Corregidora, fue aprobado el acuerdo por el que se autoriza aplicar el Beneficio Fiscal respecto al pago del Impuesto sobre el Traslado de Dominio para los Asentamientos Humanos en proceso de regularización ante el Instituto Nacional del Suelo Sustentable para el Ejercicio Fiscal 2020. Tales estímulos no implican una exención o condonación para el pago del impuesto, sino que se dispone un importe mínimo a pagar por ese concepto, en atención a los principios de equidad y proporcionalidad tributarias. (N 6, CQRO 5, IN, ADN, LI)

GOBIERNO SANJUANENSE HA APOYADO A 25 FAMILIAS DE VÍCTIMAS POR COVID-19

El presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero señaló que su gobierno ha apoyado a cerca de 25 familias que han perdido un familiar por COVID-19, es el reporte que se tiene desde que inició la pandemia hasta los primeros días del mes de julio. (ADN)

CELEBRACIÓN DE ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE HUIMILPAN SE HARÁ DE MANERA VIRTUAL

El municipio de Huimilpan celebrará de manera virtual el 491 aniversario de su fundación, esto debido a la pandemia por el COVID-19, las festividades que se tenían programadas serán únicamente de manera digital, visibles desde la página de Facebook del municipio, afirmó la alcaldesa Leticia Servín. (ADN)

ALCALDESA MARINA PONCE REALIZA GESTIONES ANTE GOBIERNO DEL ESTADO A FAVOR DE LANDA DE MATAMOROS

La alcaldesa de Landa de Matamoros, Marina Ponce, desde muy temprano se encuentra realizando gestiones ante Gobierno del Estado, luego de que se retomaran las actividades de atención ciudadana desde inicio de semana, ahora le corresponde tocar puertas para obtener beneficios para las y los landenses. (VI)





INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

QUERÉTARO EN LUGAR 21 A NIVEL NACIONAL DE POBLACIÓN

El Consejo Estatal de Población de Querétaro (COESPO), estima que en 2020 la población de la entidad alcanzará 2 millones 279 mil 637 habitantes, posicionando a la entidad en el lugar 21 a nivel nacional. (AM 2, RQ, EQNO)

A MISA SÍ, PERO A LAS FIESTAS NO

La Diócesis de Querétaro llamó a los fieles y a las parroquias evitar las celebraciones patronales y acatar las recomendaciones de las autoridades sanitarias para evitar contagios, incluso pidió limitarse solo a las misas, para evitar festejos y eventos masivos, afirmó el vicario Martín Lara Becerril. (DO 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | SOLIDARIDAD

Por Adán Olvera

El pasado 15 de mayo cuando la pandemia y la cuarentena estaba en su momento más intenso y le pegó de manera cruel a muchas familias y sobre todo a personas que menos tienen, nació de varias organizaciones civiles como: Ayudando MX, Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y en Defensa del Estado Laico, Asociación de Comerciantes del Centro Histórico; una idea muy interesante y solidaria pedirle a las autoridades trabajar en conjunto para ayudar a personas en situación de calle. Así nació, el Centro de Servicios para Personas en Situación de Calle, que tomó parte de las instalaciones del parque de los Alcanfores, en este lugar Municipio de Querétaro y organizaciones de la sociedad civil crearon un modelo único en el país y que ha sido avalado por la Organización de Naciones Unidas (ONU) como un centro de servicio asistencial, muy digno para personas en situación de calle. En este lugar las personas que habían perdido todo o que no tenían nada, encontraron estabilidad emocional frente a la pandemia por el Covid-19. Encontraron educación, contención y solidaridad de decenas de personas y de autoridades que dieron su tiempo, su donación para mantener a flote el lugar; personas que encontraron esperanza y que se dieron cuenta que todayía se puede confiar en la buena voluntad de la humanidad. Luis Nava. entregó ayer documentos de identidad, a personas en situación de calles, que están en este centro y los beneficiarios con esto abren la puerta a nuevas oportunidades de empleo, de capacitación, de educación o de emprender algún proyecto productivo; hay el compromiso que la autoridad los seguirá acompañando. Los Alcanfores, se convirtió en un espacio seguro para las personas en situación de calle en momentos de pandemia. DE REBOTE. Sigue Santiago Nieto, sigue visitando su tierra y el periodo electoral avanza sin que nada lo detenga, Nieto Castillo, insiste en que seguirá combatiendo la delincuencia organizada y además que efectivamente lo han amenazado; El PAN tiene sin duda ya a su candidato y el PRI vaya usted a saber que pase con ellos, así el parte de la batalla electoral. (DO)

CUARTO DE GUERRA

ATASCADOS. Cada quien por su lado. Así están en el agonizante PRI queretano que sigue sin pies y mucho menos cabeza, con eso de la doble dirigencia. Al partido, más dividido que nunca, lo han usado solo para sus intereses personales. Un ejemplo es la fracción de 2 diputados en el Congreso local y cuya batuta supuestamente está en manos de Abigail Arredondo, pero no puede usarla al 100% porque tiene que consensuar todo con su dizque "coordinado" Hugo Cabrera, quien sigue soñando que sigue en la Cámara federal o que es candidato a gobernador. Ni para atrás ni para adelante. SÍ, PERO NO. Santiago Nieto Castillo dice no temer a las amenazas del crimen organizado, pero llegó a San Juan del Río ayer con vehículos artillados y una escolta de la Guardia Nacional "que ni





Obama"; también como funcionario federal asegura promover el respeto de la contingencia sanitaria, pero juntó a 150 personas en un auditorio y, como su "sensei", fue el único de los asistentes al foro que no usó cubre bocas. Por último, aseguró que no está en campaña para ser candidato a gobernador por Morena, peeerooo... que él estará donde Andrés Manuel (y no el electorado) lo ponga. Algo así como aquel que pidió que lo dieran por muerto y ya sabemos el resto de la historia. De Nieto no se duda ni su preparación ni su cercanía con el Presidente, pero sí de su efectividad electoral ya que nunca ha hecho campaña, de su oficio político también porque sabe "entambar" pero no convencer a la gente y además de qué clase de mandatario aspiraría a ser, si así se lo indica AMLO. (DO)

ASTERISCOS

ALCALDE SORPRENDE A JÓVENES EN TALLER VIRTUAL. Gran sorpresa se llevaron 40 jóvenes que son parte de la segunda generación del taller de lenguaje de señas que imparte el Instituto Municipal de la Juventud de Corregidora por vía Zoom, cuando el propio alcalde Roberto Sosa Pichardo, se conectó en una de sus clases. El edil aseguró que son jóvenes con muchas ganas de hacer cambios importantes para tener una sociedad más incluyente, por lo que aplaudió que muestren ese interés y sensibilidad. MANTIENEN CONTACTO CON PACIENTES RECUPERADOS. La Secretaría De Salud continúa con el monitoreo de los pacientes que se recuperaron de COVID-19. Algunos de ellos pueden ser posibles donantes de plasma para investigación y posible terapia con estas células, una vez que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, (Cofepris), autorice este proceso. Recordemos que el gobernador Francisco Domínguez fue el primer donante en la entidad. VISITA DERECHOS HUMANOS CENTROS PENITENCIARIOS. Este jueves personal de la Defensoría de los Derechos Humanos en el estado, encabezado por la Ombudsperson, Roxana Ávalos Vázquez, realizó una visita a los Centros Penitenciarios 1 y 2 de San José el Alto, varonil y femenil, respectivamente. La intención de la visita fue verificar el trato que brindan las autoridades a las personas privadas legalmente de su libertad con miras a su próximo informe. VEN DEBILIDAD EN EL PRI. El Partido Acción Nacional considera que el partido tricolor que dirige Paul Ospital, está debilitado, incluso, se calificó de lamentable la situación que atraviesa el PRI en la entidad. A decir de uno de sus dirigentes, se requiere de una oposición fortalecida ante las acciones del partido en el poder. (AM 8)

BAIO RESERVA

ESTE SÁBADO HABRÁ CÓNCLAVE PRIISTA. Algunos liderazgos locales del Revolucionario Institucional se reunirán el sábado. Planean hacer un pronunciamiento público. Están, nos dicen, preocupados por tener en puerta el proceso electoral pero además por estar enfrascados en un conflicto interno en donde Juan José Ruiz y Paul Ospital se pelean el reconocimiento legal de presidente estatal. Será muy importante la definición que asuman los tricolores, ya que si toman decisiones equivocadas que lleven a una mayor confrontación, llegarán sumamente debilitados a una competencia electoral en donde estarán en condiciones más adversas de lo que vivieron en 2018 cuando cayeron hasta el tercer lugar. VECINOS DE JURIQUILLA SAN FRANCISCO SE ADUEÑAN DE LA AV. FRAY ANTONIO DE MONROY E HIJAR. Nos comentan que vecinos de Juriquilla San Francisco pretenden cerrar el paso a la avenida que conecta Juriquilla con Jurica. La vialidad se llama Fray Antonio de Monroy e Hijar, es de cuatro carriles y es una de las principales vialidades de la zona. En estos días llamaron a los vecinos para pedirles su opinión sobre la medida. Incluso, dicen que "la autoridad ya les dijo que sí", aunque se violentaría el Reglamento de Casetas y Plumas de Querétaro. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

ESTRATEGIA MEDIÁTICA, VISITA DE AMLO A TRUMP: PAN. Para el secretario general del PAN en Querétaro, Martín Arango García, la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, fue una estrategia mediática para subir los bonos de los dos. "El constante descenso en la





popularidad que sufren ambos mandatarios federales fue lo que originó el interés por reunirse, toda vez que los bonos en la simpatía de los ciudadanos se encuentran a la baja", acusó. El panista se refirió también al conflicto al interior del PRI en el estado, en el que Juan José Ruiz Rodríguez busca recuperar la dirigencia del partido. "Pobre PRI (...) el partido no solicita mi consejo, pero aun así, resulta lamentable la situación en la cual se encuentra, toda vez que hoy, más que nunca, México necesita de opositores fortalecidos". Destacó que los actores en conflicto deben entablar un diálogo para resolver la situación y negó que Acción Nacional tenga algo que ver con dicha problemática. OUERÉTARO LLEGARÁ ESTE AÑO A 2 MILLONES 279 MIL 637 HABITANTES. Que este 2020, la población de la entidad alcanzará los 2 millones 279 mil 637 habitantes, estima el Consejo Estatal de Población de Ouerétaro (Coespo), cifra que -detalló- ubicará a la entidad en el lugar 21 a nivel nacional. La población en el país se calcula en 127 millones 792 mil 286 personas. En el marco del Día de la Población, que se conmemora el 11 de julio, Coespo detalló que en la Zona Metropolitana de Querétaro -integrada por Querétaro, con 976 mil 939 habitantes; Corregidora, con 208 mil 76; El Marqués, con 178 mil 672; y Huimilpan, con 42 mil 305- hay aproximadamente 1 millón 405 mil 992 de habitantes. Y se espera que, en el año, los municipios de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora sean los que más habitantes registren. NACE BEBÉ EN PLENA CARRETERA MÉXICO-QUERÉTARO. Que, gracias a la oportuna llamada al 911, personal de la Policía Municipal de El Marqués y de la Policía Estatal apoyó a una joven de 23 años que se encontraba en labor de parto al interior de su vehículo, estacionado en el kilómetro 200 de la carretera federal 57, a la altura de la comunidad de San Isidro Miranda. Al lugar arribaron paramédicos de la Cruz Roja Mexicana, quienes trasladaron al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a la joven v a su bebé. ¡Fue niño! (CORO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LUIS BERNARDO NO DA UNA. Duramente criticado en redes sociales, el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava abrió un nuevo frente al dejarse fotografiar en plena crisis por las inundaciones con unas botas relucientes y más de doce horas después de la tragedia en la que perdieron sus bienes varias decenas de familias queretanas. Aun así, el equipo del panista decidió soltar a sus trolles contra quienes lo criticaron. Agua estancada está envenenada. (PA 1)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

JUSTICIA. Los maestros piden doble jubilación, hay quienes han trabajado doble plaza o quienes cotizaron años y años en IMSS e ISSSTE; hay quienes ni siquiera trabajaron y se la pasaron bloqueando carreteras y dependencias. Cuestión de valorar, si se trabajó, que se pague. (N 1)

FUEGO AMIGO / MICHOACÁN EN QUERÉTARO

En Centro Sur, un padre de familia y dos de sus hijos, interpretan La Danza de los Viejitos, uno de los bailes más emblemáticos de la cultura purépecha. Estas imágenes son cada día más comunes en la zona metropolitana de Querétaro, a donde diariamente llegan decenas de personas a buscar casa y sustento. ¡Báilele! (PA 1)

TABLERO

Por Sergio A. Venegas Alarcón

YA SOMOS DOS MILLONES 279 MIL QUERETANOS. Querétaro estado 21 en población este año. Ana Lilia Pérez finalista para consejera INE. Comió Felipe Calderón ayer en "La Bocha". X aniversario de Plaza de Armas el jueves. ¿Querétatoro? Al conmemorarse mañana sábado el Día Mundial de Población, el consejo estatal COESPO calcula que Querétaro podría ubicarse este año en el lugar 21 del país al rebasar los 2 millones 279 mil habitantes.





Actualmente la Zona Metropolitana conformada por los municipios de Querétaro con 976 mil 939 habitantes, Corregidora con 208 mil 76. El Marqués con 178 mil 672 y Huimilpan con 42 mil 305, dan aproximadamente un millón 405 mil 992 habitantes. Igualmente, se espera que durante 2020 los municipios de Ouerétaro, San Juan del Río y Corregidora sean los que más habitantes registren. También se advierte que los tres con menor cantidad poblacional siguen siendo Landa de Matamoros con 20 mil 313, Arroyo Seco con 14 mil 789 y San Joaquín con 10 mil 323 personas. Con base en proyecciones a largo plazo, para el 2050 (en 30 años) el estado de Querétaro podría alcanzar 3 millones 133 mil 237 habitantes; lo que equivaldría a un incremento poblacional de poco menos de 864 mil personas en tres décadas. Cabe recordar que esta celebración mundial se instauró en 1989 y se conmemoró por primera vez en 1990 en más de 90 países, con el objetivo de focalizar la atención en los fenómenos o situaciones que involucran, repercuten y benefician a los pobladores. Es así que el Consejo Estatal de Población presenta los datos estadísticos sobre la dinámica demográfica de nuestra entidad y México, según la cual la población nacional llegará en 2020 a 127 millones 792 mil personas, con la mayor concentración en el Estado de México con 17 millones 427 mil personas, la Ciudad de México con 9 millones 18 mil y Veracruz con 8 millones 539 mil habitantes. Mundialmente México ocupa el décimo lugar en relación a su población. Para el 2050 se estima que ésta incremente a 148 millones 209 mil habitantes, lo que equivaldría a poco más de 20 millones de personas que se sumarían en 30 años; esto de acuerdo a la Organización de las Naciones Unidas (ONU). La población mundial asciende a poco más de 7 mil 794 millones de personas. De este total, China tiene 1 mil 439 millones habitantes, India 1 mil 380 millones y Estados Unidos 331 millones habitantes y son los que concentran la mayor cantidad. Estos son solamente datos estadísticos y proyecciones por el Día Mundial de Población, muy útiles sin duda para revisar la situación de Querétaro, analizar sus problemas sociales, urbanos, culturales, políticos, ambientales, industriales, comerciales y más, porque lo peor es crecer sin desarrollo, como ya nos ha ocurrido en algunas etapas. Sí, ya sé, ahora estamos ensimismados y sometidos por la pandemia, pero el año electoral nos ofrecerá una gran oportunidad para reflexionar en voz alta, escuchar a todos los candidatos y decidir el futuro que queremos. Ya lo dijo Víctor Hugo: El futuro tiene muchos nombres. Para los débiles es lo inalcanzable. Para los temerosos, lo desconocido. Para los valientes es la oportunidad. Y eso se llama: 2021. En donde siguen a la greña es en el PRI queretano por la disputa entre Paul Ospital y Juan José Ruiz por la presidencia del comité estatal. El Tribunal Electoral de Ouerétaro falló a favor del segundo, pero el otro confía en que se revierta en el Colegiado de Monterrey. Dan pena, la verdad. Este jueves vino el ex presidente Felipe Calderón Hinojosa a Querétaro y comió en La Bocha del BBQ con su sobrino Santiago Irusteta Gallego, hijo de la ex regidora panista de Celaya Dulce María Gallegos Hinojosa. Se les vio muy relajados y degustaron los buenos platillos del sitio de Ricardo Briaño. Hay muchas quejas en contra del director del Hospital Covid de Querétaro, Hugo Cerrillo, al que acusan de maltrato algunos empleados. Además, aseguran, fue inhabitado por anomalías cometidas cuando era funcionario del Seguro Social, pero tiene buen padrino, dicen. Lamentable la situación que enfrenta, como se lo adelanté aguí hace una semana, el notario público 24, Fernando Lugo García Pelayo, por presuntas irregularidades en el desempeño de su delicada función como fedatario. Ojalá y aclare todo. Los vecinos de Pino Suárez no se explican cómo en plena pandemia, con los primeros coletazos de la crisis económica y declarada la temporada de lluvia, el alcalde Luis Bernardo Nava decide cerrar la calle para obras hidráulicas que son una amenaza sanitaria. ¿No que no hace nada? -EL HISTORIETARIO- De diez. Hace un década asumimos el desafío de crear un nuevo diario con marcado acento local pero con contenidos y presentación de periódico nacional. Tendría como signos de identidad dos elementos poderosos: el nombre, PLAZA DE ARMAS y la imagen de don Juan Antonio de Urrutia y Arana, El Marqués de la Villa del Villar del Águila. Suficiente para definirse como El Periódico de Querétaro. Un diario comprometido con los valores locales, ceñido a su código de ética y que pudiera entrar a todos los hogares con la noticias, las columnas políticas y los artículos de fondo de mayor interés. Eso quisimos ser, eso somos. Hoy nuestro estado vive tiempos difíciles en términos de seguridad, salud y economía, pero conserva valores permanentes de su historia,





cultura, tradiciones y carácter frente a las adversidades. Es justo reconocer que en estos diez años, un suspiro apenas en los tiempos del Querétaro eterno, PLAZA DE ARMAS ha contado con el apovo y el aliento de grandes amigos. Hace tiempo, mucho tiempo, en una entrevista con el ex gobernador Octavio S. Mondragón -el fundador de la UAO, nuestra entrañable alma mater- me habló sobre el nacimiento del primer diario de Ouerétaro, Amanecer. Feliz, decía, que "una ciudad sin periódico era como un hombre sin sombrero". Hoy Querétaro tiene varios sombreros. Y puede elegir el que más le guste. El que más le convenza. El que mejor le sienta. Y es que mientras algunos piensan que el éxito de los medios consiste en dar lo peor de sí mismos, nosotros, creemos con el ilustre periodista queretano Carlos Septién García, que la prensa es el parlamento de los pueblos y debe atender todas las voces y expresiones de la sociedad, con sus problemas, sueños y proyectos. El próximo jueves se estarán cumpliendo diez años de la aparición de El Periódico de Querétaro, un medio -como su nombre lo indica- pensado para los queretanos, sin más compromisos que con ellos y la información oportuna y veraz. La familia de Armeros agradecemos el apovo y solidaridad de compañeros de trabajo, colegas, colaboradores, fuentes de información, anunciantes, dependencias federales, representantes comerciales, vocedores y amigos en general. En uno de nuestros primeros aniversarios, el escritor y filósofo queretano Inocencio Reyes Ruiz (gepd) nos dijo: "En el periodismo el tiempo se mide en horas y minutos; mejor: en instantes". Ya son diez años. Recién comenzamos. Espere nuestra edición del jueves, habrá sorpresas. Muchas. -LA FRASE DE LA SEMANA- Homeless. ¿Me das "chance" de pasar?: Juan José Ruiz a los guardias del comité directivo estatal del PRI que no le permitieron entrar a sus antiguas oficinas el miércoles pasado. Oue lo confundieron con un vagabundo. ¡Ah, raza! -JUGADA FINAL- Capital. Al presidente municipal Luis Bernardo Nava que iniciará el lunes su campaña para la reelección cerrando las calles de Pino Suárez, un pandémico y anticlimático ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL